

REDACCION
Y ADMINISTRACION
Armas, 1. 3.º



Imperio

6

DE ABRIL DE 1937

D I A R I O N A C I O N A L S I N D I C A L I S T A

España, cumpliendo una vieja contribución providencialmente impuesta, marcará un ejemplo a imitar.—El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO.

Más de 800 muertos, juntamente con otros 800 prisioneros, han tenido los rojos en los últimos combates

Nuestros soldados se apoderan de tres tanques Boletín informativo

EXALCACIONES A UN DISCURSO

¿Qué ha dicho a España el camarada Hedilla?

por JIMENEZ CABALLERO

El camarada jefe de la Junta de Mando de Falange Española de las J.O.N.S. Manuel Hedilla habló el 14 de marzo a las diez y media de la noche por la radio dirigiéndose a toda España. Su discurso se repartió impreso. Y se ha comentado por unos en voz baja y por otros con tal silencio que no se puede tolerar el que no haya nadie que levante la voz, y mirando cara a cara a nuestras masas les pregunte rotundamente: ¿Pero sabéis lo que ha dicho a España el camarada Manuel Hedilla?

Yo sí. Yo sé lo que ha dicho. Porque he sentido a fondo su discurso y he puesto mi alma disciplinada al servicio de su comprensión.

El camarada Hedilla ha dicho a España—ante todo—que hacía un año justo del encarcelamiento de nuestro jefe nacional, José Antonio Primo de Rivera. Y como hacía un año justamente,

era—justamente—una fecha de “rito religioso” para nuestro Movimiento el evocar la memoria del fundador. El evocar su calvario y su pasión, para que su imagen dolorosa y abnegada, que no rehuyó ningún Gólgota, nos dé fuerza, ímpetu y ardor para purificarnos de nuestras flaquezas y para luchar con más brío que nunca contra nuestros enemigos.

Falange Española de las J. O. N. S., que ya era por su misma raíz mística, un Movimiento militar y religioso ha pasado a ser como una nueva Orden monástica y militar que tiene su fundador casi santificado por el sufrimiento. Y sus mártires. Y sus límites. Y sus reglas. Y sus predicadores. Y su misión en el mundo. El llevar hoy en el pecho, sobre el corazón, nuestra divisa del haz y del yugo vale por todos los arcaicos emblemas de otros

tiempos que perdieron su vitalidad y su sentido al par su eficacia.

¡Falange Española no es un Movimiento “político”! La política era y es cosa de la “ciudad” (de pólis). De gente viciosa y desocupada. De gente inmoral, laica y sin fe en los altos destinos de una Patria. Por eso, estos “Ritos de conmemoración”, como el realizado el 14 de marzo por el camarada Hedilla, pertenecen a una liturgia nacional y heroica. Y son lo más opuesto y hostil al “acto político”.

Y como su alocución no era un “acto político”, es decir, un “aprovechar la coyuntura”, sino un acto de fe, por eso no la quisieron algunos entender. Los que no tenían corazón en paz con la juventud de España. Y por eso la entendimos con entendimiento emocional, visceral y entrañable, los que sólo soñamos para España una juventud definitiva. Es decir, una resurrección.

Claro, viril, tenaz y rudo fué el discurso de Manuel Hedilla, porque rudo, tenaz, viril y claro es este camarada jefe. Se trasparentaba “tras su hábito prioral”, al marino y al operario. Al operario en el tono sencillo; al marino en las imágenes y comparaciones. Habló de enrolamientos, de “atrevimiento” tripulación de “Falange como un navío”, de que “no haya más naufragios” del “alegre navegar”, de “vientos propicios y contrarios”.

Se adivinaba, tras su hábito azul de jefe provisional de Falange, el azul mahón de su oficio de montador de acorazados y el azul atlán-

(Continúa en la página 7).

Según Miaja, las fuerzas rojas sólo hacen obras de fortificación

Madrid.—Miaja, en el día de ayer, recibió a los periodistas y les comunicó que, a pesar del buen tiempo, las milicias rojas lo aprovecharon para fortificarse.

Después se dedicó a elogiar a varios jefes extranjeros de las brigadas internacionales, cuyos nombres citó, y los elogios pudieron mostrarse como grandes maestros del cemento armado.

Todos los días el ejército de Miaja se dedica a obras de fortificación.

Leocadio Loco, sacerdote-marxista, pide un fusil para combatir en el frente

Valencia.—Ha llegado a esta ciudad un sacerdote que ha renegado de su ministerio. Se llama Leocadio Loco; dijo que en los momentos actuales se había hecho cargo de lo que era un pueblo; terminó diciendo que él era marxista y que apoyaría el movimiento; pide un fusil para combatir en el frente.

EJERCITO DEL NORTE:

Quinta División.—Sin novedad. Sexta División.—Cañoneo en los frentes de Santander. En Vizcaya, no obstante el mal tiempo reinante, continuó, bajo la lluvia, el avance de nuestras tropas, que alcanzaron una línea de posiciones a cinco kilómetros a vanguardia de Ochandiano, después de rechazar un fuerte ataque enemigo, precedidos de carros rusos. Se causaron a los rojos muchas bajas, haciéndoles una verdadera carnicería y recogiendo muchos muertos. Se han pasado a nuestras filas 50 milicianos con armas. Se recogieron dos cañones, grandes depósitos de municiones y material de todas clases, así como un número de muertos que, sumados a los de ayer, pasan de los 800, y una cantidad de prisioneros aproximadamente igual. Son numerosas las familias que se presentan en nuestras líneas, acogidos a la generosidad y benevolencia de la zona blanca.

Octava División.—Sin novedad, con cañoneos.

División de Soria.—En un reconocimiento efectuado en el sector de Guadalajara se han recogido nueve cadáveres y 19 fusiles.

División de Avila.—Sin novedad.

División Reforzada de Madrid.—Un ataque enemigo a las casas del Porcal ha sido rechazado violentamente, saliendo nuestras tropas en persecución del mismo y causándole 40 muertos. Otro ataque al sector del Pingarrón, llevado a cabo con carros rusos, fué asimismo rechazado, quedando en nuestro poder tres tanques. Tiroteos en los demás puntos, habiéndose pasado a nuestras filas 26 milicianos con armamento.

EJERCITO DEL SUR:

Sector de Andalucía.—Tiroteos sin importancia, habiéndose pasado 12 soldados con armas.

Salamanca, 5 de abril de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General de Estado Mayor, Francisco Martín Moréno.

CRONICA DEL FRENTE

Día 5 de abril

¡Victoria!! ¡Victoria!! Nunca más justificado que lancemos este grito, porque la de hoy ha sido una de las jornadas más brillantes de cuantas van registradas desde que se inició el Movimiento Salvador de España. Yo no sé si el reposo relativo que el viernes y el sábado ha habido en el frente de Vizcaya era frío cálculo bien meditado del Alto Mando. Pero al conocer el resultado asombroso de la victoria hoy lograda, calculo que, efectivamente, se ha buscado de una manera premeditada encontrarnos frente a un enemigo denso en admirables posiciones defensivas, para batirle plenamente y así conseguir, no sólo el triunfo material de su derrota, sino quizás el más importante moral de llevar a su ánimo el más justificado y completo desaliento, porque hoy, con todas las ven-

tajas a favor de los rojos y separatistas, nuestras tropas lo han aplastado materialmente, destrozando sus unidades, haciéndoles millares de heridos, más de 600 prisioneros y otros tantos muertos y arrebatándoles cimas ingentes, como las de “Olseta” y “Cordovil” y “Monchótegui”, posiciones todas ellas que rebasan en varios kilómetros los montes

Martínez Barrio visita a Largo Caballero

Valencia.—Ha visitado ayer al jefe del gobierno Largo Caballero el que fué presidente de las Cortes, Martínez Barrio, para darle cuenta de su próximo viaje a París. En la entrevista se acordó que le acompañasen en su viaje de turismo un representante por cada partido que integra el frente popular.

del pueblo de Ochandiano, que fueron tomados en un asalto formidable, pero de revés. es decir, cuando nuestras tropas habían rebasado ese célebre Ochandiano, donde tuvo el separatismo vasto y común el separatismo vasto y común desde el día mismo en que se inició el Movimiento Salvador. He dicho que la derrota material ha sido aplastante; es incalculable el botín que hemos cogido al enemigo. Bastará decir que éste se vió de tal manera arrollado que abandonó hasta las baterías que defendían Ochandiano y que quedaron en nuestro poder, así como un campamento completo con sus casas desmontables de madera algunas de ellas, convertidas en almacén de víveres y municiones, en cantidades fabulosas también han

(Continúa en la página 7).

El Generalísimo Franco, en la visita que efectuó el viernes pasado al Cuartel de F. E., de Sevilla, pronunció las siguientes palabras:

«Camaradas de la Falange: Estáis en el cuartel; cuartel es disciplina, cuartel significa autoridad, cuartel quiere decir jerarquía, cuartel representa sacrificio; en una palabra: cuartel simboliza virtud.

Virtud, que es valor, austeridad, vida monástica, sin particularismos bastardos; amor a España; la que soñara José Antonio; la que los capitanes invictos y pensadores inmortales, que iban con el pan en la mano y hambre en el cuerpo; pero con el espíritu henchido de fe y ansioso de gloria, por la que caen gloriosamente hoy nuestros hermanos en las trincheras, y por la que dieron sus vidas, en los días tristes de la lucha, quienes vilmente asesinados, bajo la presión de los gobiernos rojos, gritaron, saludando con el brazo en alto:

¡Arriba España!»